

Altstadtentwicklung: Bürgerinnen und Bürger setzen bei der 3. Bürgerwerkstatt kreative Impulse

Die Stadtverwaltung Gernsbach ist dem Wunsch des Gemeinderates nachgekommen, im Rahmen einer dritten Bürgerbeteiligung die Zukunft des historischen Stadtkerns in enger Zusammenarbeit mit den Anwohnern, den Gewerbetreibenden, den Gastronomen und mit den interessierten Bürgern zu gestalten.

Mehrere Stadträte und rund 20 Bürger:innen kamen in die Gernsbacher Stadthalle, um ihre Ideen zur Altstadtentwicklung einzubringen.

Die 3. Bürgerwerkstatt basierte jetzt auf dem vom Planungsbüro citiplan erstellten Rahmenplan Altstadt, der vom Gemeinderat Ende 2021 mit großer Mehrheit beschlossen wurde. Zusätzlich präsentierten Dr. Katrin Korth von Korth StadtRaumStrategien und Prof. Dr. Philipp Dechow sowie Niklas Kramer vom ISA-Internationalen Stadtbauatelier konkrete Ideen zur weiteren Umsetzung des Rahmenplans.

In lebendigen und auch manchmal in kontroversen Diskussionen an drei Thementischen – Verkehr, Vision und Aufenthaltsqualität – wurden zahlreiche kreative Ideen und Vorschläge gemeinsam erarbeitet. Diese Ideen reichten von der Verschönerung öffentlicher Plätze im Marktplatzbereich und entlang des Waldbachs über Ansätze zur anwohnerverträglichen Belebung bis hin zur Verbesserung der Infrastruktur für Radfahrer, Touristen und Anwohner.

Die Teilnehmenden brachten ihre persönlichen Herausforderungen und Perspektiven ein, um die Altstadt zu einem noch attraktiveren Ort für alle zu gestalten.

Den Abschluss der vom Planungsbüro citiplan moderierten Bürgerwerkstatt bildete eine kurze Zusammenfassung der Vorschläge im Interviewstil.

Die gesammelten Vorschläge, Ideen und Anregungen werden nun im auf Umsetzungsmöglichkeiten geprüft. Bürgermeister Julian Christ betonte die Bedeutung des partizipativen Ansatzes und bedankte sich herzlich bei allen für ihre engagierte Teilnahme.

Die Stadt Gernsbach wird den Altstadtentwicklungsprozess weiter vorantreiben und die wertvollen Anregungen aus der Bürgerwerkstatt einbeziehen.

+ Fotos: © Stadt Gernsbach/Nicoletta Arand & Diana Schmidhuber | honorarfrei für diese PM. Im World Café-Format bringen Bürgerinnen und Bürger kreative Ideen zur Altstadtentwicklung im Rahmen der 3. Bürgerwerkstatt ein.